

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

## Diario Católico de Noticias

Apartado, 31

Teléf. núm. 325

FERNANDO CONCERTINO

Jueves 21 Agosto 1924



LA SEÑORA

### Doña Amalia Rodríguez Betancourt DE LUBIÁN

Falleció el día 15 de Agosto de 1924, después de recibir los Santos Sacramentos  
y la Bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Las misas que se celebran en la parroquia del Salvador y Santo Domingo, de Bilibio el sábado 23 desde las ocho y media en adelante, así como las que se digan en la Real Colegiata de San Hipólito desde las siete, y desde esta misma hora, incluse las de diez y once, en la Real Iglesia de San Pablo, serán aplicadas en sufragio por su alma.

Su director espiritual el R. P. Herrera, S. J.; su desconsuelo viene don Francisco Lubián Ariza; hijos don Francisco, don Clemente, don Alfonso, madre doña Florinda Betancourt, viuda de Rodríguez; hermano doña Clementina Rodríguez de Aguilera; hermanos políticos don Rafael, don Ángel, doña María, doña José, doña Faustina Lubián Ariza; don Daniel Aguilera Casquero, doña Dolores Larriba, doña Laura López, doña Agustín Carrillo de Alarcón, doña Filomena Pingetti y don José Rodríguez primo, sobrino y demás parentes de la finada suplican a sus amigos que la tengan presente en sus oraciones e intercedan a la Santísima Virgen de los Dolores y a Dios Nuestro Señor.

El Exmo. Sr. Cardenal Primado de Toledo y los Excmos. Sres. Obispos de Córdoba y Cádiz han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Madrid

### Huracán de amor cristiano

Participamos de las justas alarmas y de las nobles inquietudes que inspiraron a La Epoca su artículo «La venta de toxicos».

Es verdad. El caso rosciente de Bilbao, el de ayer en Madrid y otros muchos registrados por la Prensa, desde hace algunos meses nos manifiestan las hieduras de ese esnobismo que está sorprendiendo a la raza. Nos referimos a un periódico conservador, al auge del empleo de morfina, cocaína, etc., y derivados del opio que los degenerados amantes de los placeres artificiales consumen en detrimento de su vida, imprimiendo a sus sensores la tara fisiológica y moral de la abyección y de la corrupción. Y cuando mantenemos una proporción de morbidez y mortalidad superiores a las de muchas naciones y al propio tiempo disminuye la natalidad y el desarrollo fisiológico del tipo medio español es entonces cuando tal escrito, ese otro mal del uso de las sustancias tóxicas que supone una triple degeneración física, mental y moral, debe ser combatida energicamente.

Y convengamos en que con energía se combate aquí y en otras naciones en las cuales alcanza el mal una extensión que no tiene en España, haciendo indispensables en ellas el empleo, no ya de medidas gubernativas, sino de sanciones legales.

Pero si aquellas medidas de gobierno

nietasanciones de los legisladores basadas para que el mal sea atacado en su verdadera causa y con la eficacia necesaria para conseguir su desaparición. Esas medidas, no sólo convenientes, sino necesarias, y que algo dirían por lo que tienen de coacción externa, atacan los efectos, más no las causas de aquél. Las causas pertenecen al orden espiritual y todo lo que sea querer curar lo animal con las fórmulas de la terapeutica y las normas de la patología que estudian y administran los remedios de las dolencias meramente orgánicas, por absurdo e inadecuado, resulta inefficaz.

Sobre aquel materialismo abyecto y corrupto debemos caer todos con nuestra palabra y con nuestra constante actuación en todas las esferas de nuestra actividad, como casi el Águila sobre la serpiente.

MIGUEL PEÑAFIOR.

### DE VILLARALTO

VARIAS NOTICIAS

Han quedado reparadas definitivamente las averías sufridas en el motor de la fábrica de harinas y electricidad de esta villa.

Dada la importancia de la reparación llevada a cabo con pericia por el ingeniero mecánico de Pozoblanco don Ángel Habas, los dueños de la fábrica señores Peña, obsequiaronle con una banqueta de despedida, en la que reinó la mayor alegría.

Entre los concurrentes hallábanse los señores don Manuel Ruiz, don Cresencio Muñoz, don Natalio Sánchez, don Maximiano Teril, don Ángel Ruiz y el correo postal.

A los postres, que fueron abundantes y variados, los operarios de la fábrica Juan Manuel Fernández y Antonio Sánchez, divirtieron a los concurrentes con vistosos juegos. En resumen, un rato muy agradable.

Ha breve contrariedad matrimonio la bellísima y elegante señorita Salvadora Mañez, con el bizarro oficial de Infantería don José Rico.

Se preparan brillantísimas fiestas. Se ha levantado un magnífico chalet en la plaza Peralba, para bailes de sociedad.

Las autoridades cooperan al esplendor de las mismas, hermosando las calles de la villa. —Correspondal.

### Villanueva del Duque

FERIA Y FIESTAS

Con una animación extraordinaria y gran afluencia de forasteros, se han celebrado durante los días 15, 16 y 17 las tradicionales ferias y fiestas en honor de nuestros excelentes patrones María Santísima de Guía y San Jacinto.

Los días 15 y 16 festividades respectivamente de Ntra. Sra. y S. Jacinto, hubo procesión, recorriendo las imágenes las

MEDIAS TORZAL SEDA

340 pesetas en LA SEVILLANA. Puede usted comprar las medias y calcetines de mejor calidad al precio más bajo que en la plaza se vende; surtido asombroso, colorido completo, precio de fábrica. 10—6

### Cañete de las Torres

FOOT-BAL

En los días 15 y 16 del actual celebraronse en esta dos bonitos e interesantes partidos. En el primero jugaron el infantil segundo Bajalante y el infantil Club Deportivo local. El segundo estuvo a cargo del primero de ésta con el Mixto Obrero F. C. de Morella.

El partido de los infantiles fué un verdadero triunfo para los locales. Estos, desde el primer momento, sostuvieron un dominio completo sobre el «team» contrario, dominio que duró todo el partido. Nuestros pequeños equipos fueron objeto de ovaciones continuadas por parte del numeroso público que presenciaba el encuentro, por su seguridad en el juego y las bonitas combinaciones que desarrollaron. Filigranaron sobre todos, con preciosos regalos y otras jugadas de buena ejecución, el delantero centro Huertas y el centro medio Pine.

De los de Bajalante se destacaron el portero, los dos zagueros y el tresillo delantero.

El partido terminó con cuatro tantos a favor de los locales y 1 del Bajalante.

Segundo partido.—A las siete del 16 y a las órdenes del señor Gallardo, que también arbitró en el infantil, dio comienzo el encuentro.

Se alinearon en el Deportivo local: Ledesma, Mesa, García, Ruedas, Alba, Alvarez, Relajo, Pino (del infantil), Casero, González y Cañas.

Tocó el saque a los nuestros, y tomando el balón Casero pasa a González que le pierde en la línea media contraria, pero no tarda en recobrarlo, pasa de un formidable choque con la izquierda apuntarse el primer tanto para los locales.

Yuela la pelea a saque, nuestra linea delantera avanza en bonita combinación, pero la defensa contraria, que está jugando bien, corta miles de ataques. Anota mos un buen avance del tresillo delante por parte de Ponce, que es mejor parado por nuestro portero Ledesma.

Nuevas arrancadas de los locales terminan, después de una salida en falso del portero contrario, con el segundo tanto para el Deportivo.

Ledesma hace dos buenas salidas que malograron dos tantos seguros para los chicos de Porcuna, y termina el primer tiempo con 2 tantos a 0 a favor de los locales.

En el segundo tiempo los nuestros se agotan un tanto y se ve un leve dominio de los contrarios, lo que no impide que el «team» local haga el tercer goal de la tarde.

Nuevos esfuerzos de los porcunenses que corta Ledesma con paradas estupendas. Nuestro singular portero, con aire tan tanto cómico dice, que ha corrido con llaves la portería, por la cual no entra, no digo la pelea, ni un mosquito.

Termina el partido con 3 a 0 a favor del C. Deportivo. Vivas a Porcuna, a Gafete, abrazos, besos y otras menudencias... Lo que es el triunfo... y una polvareda como para dejarlo a uno ciego.

Y este parrafo para terminar: Muy bien por ese grupo de aficionados que forman la Sociedad Club Deportivo, que sin medios apena, y debido, más que nada, a su ilimitado entusiasmo y fuerte voluntad, han sabido preparar un campo de deporte que sirva de distracción y orgullo para el pueblo, y dos equipos que en no largo tiempo puedan contender con los mejores de los pueblos limítrofes.

Bien, muy bien, por las muchas chicas que han asistido, por las bellas y distinguidas muchachas que con sus encantos matizan el campo futbolístico y lo han bañado de perfumes. Es indiscutible que la mujer asista a esta clase de espectáculos, de los que es alma y vida en los que sirve de impulso para el jinete. Quién es el que no se avergüenza de dar una «mala patada» ante la mirada de una mujer...?

Y por último, muy bien por el pueblo en general, que al concurrir en número considerable a los dos partidos reseñados ha demostrado su entusiasmo por este deporte tan universal.

La música amenizó los dos encuentros con las mejores piezas de su repertorio. —Correspondal.

### LA PERLA

Gran Confitería, Pastelería y Café

Teléfono núm. 42 y 4

Sucursales: Café Suizo, Plaza de Cánovas; Café Gran Capitán; Café Jardín, Gran Capitán. —Salones de billar en todos los establecimientos.

### HALLAZGO

II

Me encontré este niño cuando al campo iba; dormido lo he hallado sobre unas gavillas...

• tal vez ha sido  
enredando la viña;  
al buscar un pámpano  
tequé su mejilla...

Y por eso temo  
al quedar dormida  
se evapora como  
reco en las viñas...

GABRIELA MISTRAL.

### CRÓNICA SOCIAL

#### Mirando al porvenir

Próximo a cumplirse el primer aniversario del golpe de Estado, recordamos que a raíz de este, algunos se admiraban de que este se hubiese llevado a cabos sin fuga de sangre. Nosotros al recibir estas impresiones en las tertulias, leírlas en la prensa, dijimos en nuestro interior: estos, o vivían en otros planetas, o no han estado jamás en contacto con la opinión pública.

Es claro que mirando las cosas bajo el punto de vista natural, un golpe de Estado debió producir alguna sacudida social. Porque todo lo que es anormal, es violento, y todo lo que es violento, es contra la naturaleza, encuentra viva oposición en la misma naturaleza, porque lo violento, es una perversion del orden natural, a la que se opone energicamente la naturaleza.

En este sentido un golpe de Estado en un pueblo que vive bajo el régimen constitucional, debió producir alguna sacudida social. Pero mirando las cosas bajo otro punto de vista, trasladándolas á la época en que tuvo lugar el golpe de Estado, este, aunque anticonstitucional, no fue anormal, y no fue anormal, porque encontró el orden natural pervertido, y cuando el orden natural esta pervertido, lo anormal se convierte en normal, y lo normal es anormal.

Un pueblo sin Gobierno, y un Gobierno sin pueblo; he aquí lo que encontró Primo de Rivera, cuando asumió las responsabilidades del poder. Un pueblo sin Gobierno. Un pueblo mediatisado por unos cuantos elementos anarquistas que se ensenaron de una región por medio del terrorismo, y pretende extender su dominio sobre todas las demás; un pueblo, de cuya corona sale un grito de indignación y protesta por el estado á que habían llegado las cosas; un pueblo que aspira la paz y tranquilidad, un pueblo que demanda justicia, y no es atendido por el que está al frente de él, es un pueblo sin Gobierno. Y un Gobierno, que pese a todas sus promesas, no quiere, o no puede devolver la paz y tranquilidad al pueblo á que ha sido mandado autorizar la incitación de una nueva parte de las existencias.

Lo que se publica para conocimiento de productores, fabricantes, almacenistas y distribuidores.

Córdoba 21 de Agosto de 1924.—El General Gobernador Civil, Pérez Herrera. —Rubricado.

### Castro del Río

#### CULTOS RELIGIOSOS

Con la mayor solemnidad se efectuó el día 15 del actual la función religiosa que anualmente costea la Hermandad de Nuestra Señora de la Salud á su ilustra Patrona.

La vispera de tan gran fiesta y tres noches consecutivas se exornaba en las dos portadas de la iglesia parroquial de la Asunción varios arcos de follaje de donde pendía formando pabellones, una gran iluminación de bombillas eléctricas, habiendo también colocados con gran simetría varios estandartes de colores, que presentaban un aspecto encantador.

Desde el toque de oraciones hasta el ánimas, un repique general de campanas anuncia al pueblo tan fausto acontecimiento, disparándose en referida hora infinidad de voladores, tocando la banda de música distintas composiciones musicales.

Al amanecer y al teque de la misa de alba, las campanas volvieron á dar á entender á sus meradores el día feliz de su querida Patrona, dejando los más su dulce reposo para oír la primera misa; en todos se reflejaba la alegría y el fervor religioso que reinaba en sus corazones.

A las nueve y media de la mañana, el hermano mayor de dicha Cofradía don Daniel Rodríguez Navajas, acompañado de todos los hermanos, la autoridad civil y de la banda de música, se personaron en la iglesia parroquial, dando principio la función religiosa, ejecutándose á toda orquesta la misa de Prados con acompañamiento de armonium, desempeñada magistralmente por los señores Barranco, Navajas, Reyes; baile señor Cubero y S. López armonium. El sermon estuvo á cargo del ilustre orador sagrado y coadjutor de la misma don Manuel Sánchez y Sánchez, recorriendo toda la historia de la población desde el reinado de los reyes Godos hasta la actualidad, citando los personajes más célebres de esta población en distintos períodos de tiempo hasta el día y las gracias y favores que en todo



Tercio don Juan San Miguel; teniente de la misma unidad, don José Negueras; alféreces, de San Fernando, don Julio Albandos, y de Melilla, don Juan Moragas, y sargento de regulares de Melilla, don Heráclito Toral Díaz.

Los festejos iban envueltos en la bandera nacional.

#### Batallón

A base de los jefes, oficiales y clases de la disuelta brigada disciplinaria, se va a proceder a la organización del duodécimo batallón de cazadores de montaña.

Existe el propósito por parte del Gobierno, de que este nuevo cuerpo marche de guarnición a Ciudad Rodrigo,

#### Sanjurjo

Estuvo nuevamente en Dar Quedani.

Visitó la enfermería y habló con los heridos.

Un grupo de éstos dijo, que en el último ataque los moros les decían que si querían agua. Ellos contestaban desde el parapeto con cantos regionales.

#### Varias notas

Llegó a Dar Quedani el grupo expedicionario de artillería de montaña.

Los aviadores volaron sobre el campo enemigo y no encontraron nada de particular.

En el último combate ha perecido un primo de Abdel Krim. Se ha comprado esto por hallarle una cartera con documentos que identifican su personalidad e indicaba la manera de hacer los ataques.

Estos se hallaban escritos en papel timbrado.

A los moros se les ha encontrado banderas blancas y españolas para engañar a nuestras tropas en lo que pudieran.

#### Disparos

El comandante militar de Alhucemas ha comunicado al comandante general que aquella plaza hizo fuego de fusil contra varios indígenas que se dedicaban a trabajos agrícolas y custodia de ganado.

## Barcelona

#### Atraco

Esta madrugada Miguel García fue atracado por José Caffero, que le dió un navajazo en el hipocondrio.

#### El agresor fue detenido.

#### Los garbanzos

El juez que instruye causa por intoxicación mediante unos garbanzos ha tomado hoy declaración al dueño de la tienda, su hijo y su dependiente.

El juez ha desechar la idea de que una persona mal intencionada echase en la olla sustancias tóxicas, pero la dueña Rosa Fajol y la familia insisten en ella.

#### Peritos

En la causa que se sigue contra los abogados Casanova y Bordes, los abogados de estos han solicitado la intervención de dos peritos químicos y dos peritos agrícolas, para estudiar el libro de la sociedad de repoblación forestal y que emitan dictamen respecto a algunos puntos.

#### Dinero

La sociedad de librería Calpe, ha denunciado al sindicato del ramo de alimentación, porque adquirió libros por valor de 5.000 pesetas y ahora no los paga.

#### Desgracia

El empleado de teléfonos interurbanos José Sánchez Martínez, se cayó desde lo alto de un poste matándose.

#### Ladronzuelos

Unos chicos comenzaron a robar mercancías de un carro en la calle Lauria.

El público, al verlos, prorrumpió en verdadero gritorio y dió una soberana paliza a uno de los ladronzuelos.

Los otros dos se fugaron y los detuvieron la guardia civil, que tuvo que protegerlos para evitarles el palizón.

#### Consejo

El martes habrá Consejo de guerra contra Esteban Magras, por atentado a la autoridad.

## Miscelánea

#### Contra unas toreras

Bilbao.—Se asegura que serán severamente castigados los toreros que dieron lugar al escándalo de ayer.

Instado al atestado, han sido puestos en libertad Lalandra y Redalito.

#### De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición en virtud de la cual cesa el delegado gubernativo de Mautasas don Manuel Vázquez, y lo sustituye don Francisco Agustín.

Idem el de Alhama, capitán de infantería don José Berenguer, y lo sustituye don Rafael Antón.

Circular anunciando concurso de radio-telegrafistas de aviación entre clases de tropa.

## Las niñas desaparecidas

Sigue el folletín.

Hoy han declarado ante el juez que insiste en esta causa un matrimonio, que vivió

ve en la calle Corredora, que se ignora la que dijo y un muchacho de 14 años.

Este habló de un caballero elegante mente vestido, que daba caramelos a las niñas.

Declaró la señorita Mercedes Morales, que incurrió en contradicción con otra de clarante, pues mientras ésta decía que la señorita Morales frecuentaba su casa, la señorita Morales decía que no la frecuentaba.

No sabemos que esto sea de trascendencia para las niñas.

#### Explosión

En la calle Galileo 141, piso primero, hubo una explosión de gas.

El inquilino resultó herido y se lo trasladó al Hospital.

A causa de la explosión se derrizaron varios tabiques.

#### Desafío

En una taberna situada en la calle de Alcalá 180, rieron por encuestas de juego, a última hora de esta tarde, un albañil y un tranviario. Salieron ambos desafiados a la calle.

El albañil disparó su revólver contra el conductor de tranvías, hiriéndole en una pierna.

También resultó herido por una bala perdida el niño Rodríguez Zalamea.

#### Incendio

San Sebastián.—En Pasajes se incendió un depósito de petróleo, originando gran alarma.

#### Marconi

Vigo.—Llegó Marconi con su familia a bordo de su yatch «Electra», procedente de Lisboa.

#### Funerales

Se han celebrado en Madrid los funerales del concejal señor Florit. Asistieron la mayoría de sus compañeros.

#### Barco yanqui

Cádiz.—Llegó el vapor yanqui «Newta», escuela civil.

Vienen en él varias señoritas. Aquí permanecerán varías días.

Marchará luego al puerto de Palos.

Dentista  
Calle  
Gondomar,  
de



EDUARDO SCHILLING  
FABRICANTE DE LAS ESCOPETAS

MARCA JABALI

BARCELONA (S. M.) LNUU, 58

APARTADO 233

En venta: D. Sánchez Espinosa

calle Claudio Marcelo

Córdoba

## DE CARCABUEY

#### LA FERIA

Con inmenso éxito y de una manera espontánea se ha efectuado la feria este año en Carcabuey y ha superado en mucho a todas las precedentes.

Primero, el ilustre Ayuntamiento, que no ha omitido gasto ni sacrificio, con tal finalidad, y después y muy especialmente la acertada gestión y laboriosidad de la dignísima y competente Comisión de ferias, eficazmente auxiliada y secundada con el mayor entusiasmo por la culta juventud de esta villa, rivalizado todos, en amor a su patria chica.

Lástima, sea este torpe cronista el encargado de reproducir y publicar cuadros como los que hemos tenido el gusto de contemplar; qué pálidos y desmejorados; si se comparan con la realidad, aún tan próxima! En huracanado torbellino, pasan por mi mente esos tres días, con sus amenas diñas, resacas de luz, con mucha alegría así, mucha fiesta, muchos arcos y mucho color rojo y guinda, que se mete por los ojos y llega al corazón estremeciendo, a todo lo noble, a todo lo grande.

El 15, día titular de nuestra parroquia, celebróse la correspondiente función religiosa con toda solemnidad, inauguración del mercado con asistencia de la banda municipal y paseo de carruajes por la plaza, que estuvo admirable.

Muchos arcos de iluminación eléctrica, focos de gran potencia lumínica, muy regadas las calles y ronda, carreras de cintas, toros, reparto de pan a los pobres, cinematógrafo público, música a gran volumen ejecutada y buenas obras, y sobre todo tres bailes, uno cada noche.

Las niñas desaparecidas

Sigue el folletín.

Hoy han declarado ante el juez que insiste en esta causa un matrimonio, que vivió

Nuestra preciosa plaza de la Constitución, cerrada por todos sus lados con bellos arcos de fallaje, entrelazados con los encuadres y acacias que existen en ella, repliegues de arcos y árboles de bombillas eléctricas, papeleras de colores y farolas a la veneziana, con un potente foco eléctrico en el centro del salón, formando una magnífica guirnalda llena de colores y luz y dentro de este vistoso marco cientos de muchachas de lo más bonito que puede imaginarse.

Bien pueden estar seguras los señores de la comisión de que han tenido un éxito inmenso; que se vea lo que somos y lo que hacemos, y en estas condiciones que se nos compare con quienes son.

Nos hemos visto favorecidos y han contribuido a nuestro éxito, varias familias distinguidas de Priego, Cabra, Alcaudete, Rute y Doña Menina y quizás de otras poblaciones que sentimos no recordar, dando con su presencia esplendor y animación a los tres grandes bailes celebrados.

El público todo, el vecindario en general, ha estado a la altura de las circunstancias, dando una prueba más de su cultura, hospitalidad y sensates, pues apesar de la excesiva concurrencia a todos los actos referidos, no ha habido el más leve incidente ni el más insignificante desorden, aún habiéndose celebrado todos los bailes, como se ha dicho, en la plaza de la Constitución, rodeada de muchos miles de personas.

Así se come puede engrandecerse un pueblo por todos conceptos: por la cultura de sus hijos.

Nuestra más sincera enhorabuena al Ayuntamiento, Comisión y a todos los hijos de Carcabuey, que tan bien saben honrar su patria chica.

LETRES DE LUTO

Ayer 18 rindió la jornada de la vida el labriego industrial de esta villa don Cristóbal Ortiz de Galisteo Murillo, persona honorabilísima y muy querida en este pueblo; católico ferviente, cumplidor de sus deberes religiosos como pocas, cuyas simpatías han sido demostradas hoy en la conducción del cadáver al cementerio, dicho acto ha constituido una imponente manifestación de duelo, merecidísima por parte del fallecido (que Dios acuda en su divino seno).

Nuestro más sentido pésame a su querido esposo e hijos.—R. MARÍN.

## Negocio positivo

Se venden los derechos en la Sociedad en Comandita denominada Lactobumosa y que gira bajo la razón de Gómez Aguado y Compañía S. en C., del que fué socio don Juan A. Caballo Soldevilla, y para tratar, con su viuda, calle Carniceros, 8.

5-8

## Los automóviles y el gran premio

La Agencia Hayas acaba de editar un pequeño folleto que contiene datos de utilidad para los automobilistas; itinerarios para trasladarse a Lyon, código de circulación en Francia, precios de estancia y de las localidades, lista de los correderos inscriptos, historial y gráficos del circuito, guía de la región lyonesa, etc. Dicho folleto se envía gratuitamente, debiendo dirigirse los pedidos a la Agencia Hayas, Preciados núm. 9 y al Real Automóvil Club de España, calle de Alcalá, núm. 69.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA  
la más acreditada en Pozoblanco

SUCESORA DE ANA QUIRÓS

Sin competencia en el ramo de Confitería y Pastelería.

Pozoblanco.—22. Crónica Septiembre

## Antonio de la Torre Venegas

#### SAN JOSÉ

Fábrica de sommiers y muebles

LA PALMA

Venta de toda clase de máquinas, muebles y camas, sommiers en todos tamaños y medidas especiales.

Jesús María, 1.—CORDOBA

PIEL

Ejemias, Herpes, Erupeciones, natos, Sarria, Gretas, Granos, Erisipela, Uloeras, Sabanones, Escocidos, Quemaduras, etc. Curación sorprendente con OXADA AN ISEPTICA 19.

Dr. Piqueras (Jaén).—Farmacias, a 1'25, 3'50 y 5 pesetas tarro, según tamaño.

CONTRIBUCIÓN

Desde el 25 del actual al 24 del próximo Septiembre, queda abierta la recaudación voluntaria en esta capital por los velorios del primer trimestre de 1924 25 de los conceptos de rústica, urbana, industrial y utilidades.

## TRIBUNALES

Jueces para mañana:

Sociedad primera.—Córdoba, atentado, contra Joaquín Arenas; defensor, señor Velasco; procurador, señor Sainz.

Sociedad segunda.—Mentoro, robo, contra Pedro Aljama y 2 más; defensores, señores Melina, Celinet y Málaga; procuradores, señores Guerrero y Austria.

## HACIENDA

Pagos para mañana:

Don Emilio López.

## Celso Ortiz Megías

Miércoles por oposición del Gobernador Civil.

Vías urinarias :: Glorugia

Consulta de 12 a 2 y 4 a 6

Ambruso Morales, 1

## NOTICIAS

#### EL BLOQUE AGRARIO

A las siete y media de la tarde cuando ya no nos es posible publicarlo hoy por su extensión recibimos un escrito de la Cámara Agraria sobre el importante asunto del bloque agrario.

Hemos de repetir que artículos de esta índole no podemos recibirlos después de las dos ó las tres de la tarde, porque ya se publican con un retraso del cual no somos culpables, pero que perjudica nuestros intereses.

#### PASO DE TROPAS

</div

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO CATÓLICO DE NOTICIAS

Redacción, Administración e Imprenta, Calle Ambrosio de Morales, núm. 6.—Apartado, 31—Teléfono, núm. 325

Suscripción:  
SEIS PESETAS  
TRIMESTRE  
TARIFA DE ANUNCIOS Y ESQUELAS  
MORTUARIAS  
en sus distintas secciones y planes

## ANUNCIOS

En 1.ª planta, 1 peseta linea.—En 2.ª, gacetilla y anuncio entre gacetillas, a 6'50. Anuncio intercalado en el resto del texto, a 0'45. En «Avíos útiles», a 0'30. Anuncio corriente, a 0'35. Comunicados, 1 peseta linea.—En 3.ª, 1 peseta linea anuncio intercalado en la información telegáfica. Anuncio corriente, a 0'25.—En 4.ª, a 0'20.—Mínimo por inserción: Para en 1.ª planta, 2 pesetas; para la 2.ª, 1; para la 3.ª, 0'90; y para la 4.ª, 0'90.—Anuncios especiales o que sean elegidos por el anunciante, dentro de cada grupo, comunicados, artículos industriales y análogos, una vez aceptada la publicación de los mismos, y anuncios desde 1/4 de planta, precios convencionales.—Bonificaciones del 50 por 100 en los precios de esta tarifa a los suscriptores.

## MORTUORIAS

Ancho de dos columnas: En 1.ª planta, encabezando las dos primeras columnas o del centro, 100 pesetas al día; encabezando las siguientes columnas, 80; al pie de la planta, 60.—En 2.ª planta, 50.—En 3.ª, 15.—Ancho de tres columnas: En 1.ª planta, 200 pesetas; en 2.ª, 100, y en 3.ª, 50. Anuncios en la «Sociedad Religiosa», que no excedan de 15 líneas, 1 peseta inserción. Plana entera, 1.000 pesetas. Segunda planta, 600, y tercera planta, 250. Media planta, 500, 250 y 150 pesos respectivamente.—Los suscriptores tienen en esta tarifa un 50 por 100 de descuento y por las esquelas a dos columnas en 5.ª planta sólo pagarán 5 pesetas.



### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO



Usando esta privilegiada agua  
nunca tendrás canas ni serás calvo.  
**El cabello abundante y hermoso  
es el mejor atractivo de la mujer.**

#### La Flor de Oro

#### La Flor de Oro